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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В образовательных учреждениях Таймыра проводятся учения подразделений МЧС 
В сентябре во всех школах Таймырского района были проведены тренировки по 

эвакуации учащихся в случае возникновения пожара в здании образовательного учреждения. 
Для учеников 1-5 классов сотрудниками Отдела надзорной деятельности по муниципальному 
району Управления надзорной деятельности ГУ МЧС России по Красноярскому краю и 
Управления по делам ГО и ЧС Администрации района были проведены открытые уроки по 
теме: «Безопасное поведение при возникновении пожара, способы эвакуации».  

В завершение «Месячника безопасности» на базе Дудинской общеобразовательной 
школе № 7 было проведено тактико-специальное учение (далее – ТСУ) «Действия органов 
управления, сил и средств территориального звена ТП РСЧС при ликвидации последствий 
ЧС, обусловленных совершенным террористическим актом с возникновением пожара в 
образовательном учреждении г. Дудинки».  

ТСУ проводились с участием более 50 сотрудников аварийно – спасательной службы 
Управления по делам ГО и ЧС Администрации района, Управления по Таймырскому району 
ГУ МЧС России по Красноярскому краю, ФГКУ «31 отряд ФПС МЧС по Красноярскому краю», 
Отдела МВД РФ по району и скорой медицинской помощи КГБУЗ «Таймырская межрайонная 
больница». Из здания школы были эвакуированы около 300 учащихся и педагогов.  

По замыслу учений в школу поступил звонок о заложенном взрывном устройстве. До 
прибытия специальных служб администрация школы и учителя должны были эвакуировать 
детей из здания, затем специалисты приступили к поиску взрывного устройства. Вторая 
вводная – срабатывание взрывного устройства с последующим возгоранием, эвакуация 
пострадавших при взрыве, передача травмированных бригадам «скорой помощи» и тушение 
пожара.  

За каждым шагом всех участников тренировок внимательно следили наблюдатели, были 
замечания к действиям персонала школы, выявлены недостатки.  

Как отметил Андрей Шопин, начальник Управления по делам ГО и ЧС Администрации 
района, место проведения учений до последней минуты были неизвестны как оперативным 
службам, так и руководству школ. «Поэтому учения прошли в обстановке, максимально 
приближенной к реальности. Об их результатах доложено в Администрацию Таймырского 
муниципального района, для устранения выявленных недостатков и нарушений. Кроме того 
подробный отчет направлен в органы образования района», - подчеркнул он. 

Таймыр 
 

Жители Таймыра 211 раз нарушили правила хранения оружия 
На Таймыре с начала 2015 года полицейские проверили наличие лицензии почти у 3 тыс. 

владельцев оружия. Они проводили комплекс профилактических мероприятий по 
предупреждению и раскрытию преступлений, которые связаны с нарушением правил охоты. 

В январе-сентябре 2015 года полицейские выявили 211 правонарушений, ставших 
основаниями для аннулирования разрешений на право владения оружием. В сфере оборота 
оружия, по информации «Таймырского телеграфа», были возбуждены семь уголовных дел. 
137 жителей Таймыра привлечены к административной ответственности за нарушение 
правил оборота оружия. 

В общей сложности полицейские изъяли более 300 единиц оружия. У 4 тыс. жителей 
Таймыра на данный момент насчитывается более 5 тыс. единиц оружия. 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Стеллаж с бесплатной литературой появился в норильском аэропорту 

В зале ожидания на втором этаже здания норильского аэровокзала установлен стеллаж 
с книгами. Он появился в рамках международной акции по книгообмену (буккроссинг), 
которую поддержали сотрудники отдела молодежной политики комитета культуры дудинской 
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администрации, специалисты Центральной библиотеки Дудинки и студенты Таймырского 
колледжа. Об этом сегодня сообщает отдел общественных связей администрации 
заполярного города. 

 В Россию буккроссинг пришел в 2002 году. Это общественное движение действует по 
принципу социальных сетей. Человек, прочитавший ту или иную книгу, оставляет ее в 
общественном месте – парке, кафе, поезде или на стеллаже с бесплатной литературой, как в 
норильском аэропорту, для того, чтобы другой человек мог эту книгу найти и прочитать. 
Регистрировать и отслеживать движение издания можно на соответствующем сайте. 
Информация о свободном перемещении по миру имеется и в маршрутном листе, вклеенном в 
книгу. 

 Всего на стеллаже в местном аэропорту имеется 277 изданий, 51 из которых 
зарегистрировали на сайте буккроссинга. Тематика собранной литературы разная. Это 
детские книги, издания на историческую тему, приключенческие и любовные романы. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Глава Норильска призвал включить мероприятия по изучению вечной мерзлоты в 
программу развития Арктики 

Госкомиссия по Арктике рассмотрела новые правила проектирования зданий в условиях 
вечно мерзлотных грунтов. На заседании также выступил и глава Норильска Олег Курилов. 

Глава города отметил, что для развития Арктической зоны нужно «включить в программу 
развития Арктической зоны России комплекс мероприятий по изучению и сохранению вечной 
мерзлоты, мониторингу ее нынешнего состояния и вопросы перспективного строительства на 
ней». По словам Олега Курилова, единственным критерием отбора строительных 
организаций по ФЗ-94 является цена. Как уверен мэр, в Норильске нельзя проводиться 
строительство «в отсутствие жестких строительных правил возведения зданий в зонах вечной 
мерзлоты и недостатка юридической базы» 

Портал «Newsland» отмечает, что администрации городов арктической зоны в течение 
нескольких лет напоминают о проблеме деградации многолетнемерзлых грунтов на разных 
уровнях. Исследования вечной мерзлоты в Норильске не проводились со времени 
ликвидации профильного отдела НИИ имени Герсеванова. 

Русская Планета 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпания NordStar перевозит всех пассажиров отмененных рейсов "Трансаэро" по 
маршруту Москва – Норильск – Москва 

Авиакомпания NordStar (предприятие группы "Норильский никель") с 6 октября перевозит 
всех пассажиров отмененных рейсов "Трансаэро" по маршрутам Москва – Норильск и 
Норильск – Москва. 

 На регулярных рейсах NordStar забронированы блоки мест в достаточном количестве 
согласно данным, полученным от авиакомпании "Трансаэро". "Улететь из Норильска в Москву 
и обратно смогут все пассажиры отмененных рейсов", – подчеркнули в пресс-службе 
перевозчика. 

 Генеральный директор NordStar Леонид Мохов заявил: "Норильское направление 
является приоритетным для авиакомпании NordStar. В течение нескольких лет мы выполняем 
социальные задачи по обеспечению авиаперевозками жителей Норильского промышленного 
района. И в данной ситуации авиакомпанией при поддержке ГМК "Норильский никель" было 
принято однозначное решение – принять к перевозке норильчан – пассажиров отмененных 
рейсов. Для этого авиакомпания NordStar имеет достаточно возможностей, рейсы из 
Норильска в Москву и обратно выполняются ежедневно, по два рейса в день". 

 Вопрос перевозки пассажиров "Трансаэро" по другим направлениям, совпадающим с 
маршрутами авиакомпании NordStar, в данный момент прорабатывается обеими сторонами. 
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При необходимости NordStar готова обеспечить перевозку пассажиров ряда 
других отмененных рейсов из городов России. 

 "Трансаэро" сейчас находится в тяжелом финансовом положении. Предполагалась 
покупка контрольного пакета акций перевозчика "Аэрофлотом", но сделка сорвалась. 
Продажа билетов на рейсы "Трансаэро" приостановлена. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Опубликован список домов на капремонт 2016 года 
Сайт регионального Фонда капитального ремонта Красноярского края выложил список 

домов, которые вошли в краткосрочный план по капремонту на 2016 год. 
В нем 447 домов из 38 муниципальных образований края. Общая площадь домов, 

ремонт которых запланирован на будущий год, составит 1200 кв.м. Стоимость работ — 1,318 
млрд рублей. 

Фонд капитального ремонта сформировал и направил предложения о проведении 
капитального ремонта собственникам квартир в домах, включенных в краткосрочный план на 
2016 год. В предложении перечислены виды и объем планируемых услуг и работ, источники и 
порядок финансирования, стоимость капитального ремонта и срок начала ремонта. 

До 8 января 2016 года собственники квартир на общедомовом собрании должны 
одобрить проведение ремонта и уведомить о своем решении Фонд. В организации отметили, 
что начать конкурсы на разработку проектов капитальных ремонтов оператор сможет не 
раньше, чем получит от собственников протокол с этим решением. 

Всего в программу, рассчитанную до 2043 года, вошли 15 тысяч жилых домов. В 
краткосрочном плане на этот год значатся 115 домов в 24 муниципальных образованиях края. 
К началу октября капремонт завершен только в одном доме, по 28 домам определены 
подрядчики, и сейчас идут работы, еще по 40 подходят к концу конкурсы по выбору 
подрядчика. По условиям программы, капремонт 2015 года может продолжаться до конца 
2016 года. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Коренным народам Красноярского края может не хватить «кочевых» субсидий 
7 октября на заседании комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов 

депутаты Красноярского края рассмотрели проект корректировки краевого бюджета на 2015 
год и плановый период 2016-2017 годов. 

Как рассказал министр финансов края Владимир Бахарь, в нынешнем году 
предусматривается увеличение расходов почти на 8 млн рублей на госпрограмму «Создание 
условий для повышения уровня традиционного образа жизни коренных малочисленных 
народов Красноярского края». Дополнительные средства будут выделены на оказание 
стоматологической помощи коренному населению (6,2 млн рублей), безвозмездное 
обеспечение кочевым жильем (в рамках субвенции бюджету Таймырского района в сумме 2 
млн рублей), предоставление товарно-материальных ценностей лицам из числа коренных 
малочисленных народов, проживающим в Туруханском районе, и на ряд других мероприятий. 

Заместитель председателя комитета Валерий Вэнго при обсуждении докладов поднял 
вопрос о нехватке средств на компенсационные выплаты лицам, ведущим традиционный 
образ жизни и осуществляющим виды традиционной хозяйственной деятельности. Несмотря 
на то, что при корректировке на эти цели выделяется более 4,6 млн рублей в виде субвенции 
бюджету Таймырского района, денег на выплату так называемых «кочевых», по мнению 
Вэнго, до конца года не хватит. Депутат обеспокоен и тем, что число претендентов на 
получение выплаты растет: 

«С 2011 года количество получателей компенсаций с семисот человек выросло до двух 
тысяч. Можно смело сказать, что за три с половиной года количество безработных выросло 
„на северах“ на 1300 человек. Это скрытая безработица, потому что получение компенсаций 
не позволяет встать на учет на биржу труда. С этим надо что-то делать, потому что на эти 
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пособия претендует все больше и больше молодежи, которая могла бы полноценно 
работать». 

Депутат Николай Фокин напомнил, что на эти выплаты ежегодно не хватает до 5 млн 
рублей, и эта проблема повторяется из года в год. Владимир Бахарь заверил, что если 
средств на «кочевые» в конце 2015 года не хватит, то в январе будущего года их выплатят 
всем, кому они полагаются, и суммы эти будут учтены в весенней корректировке бюджета. 

Председатель комитета Анатолий Амосов уточнил, как обстоят дела со строительством 
крупных объектов на Севере — средней школой в поселке Ессей Эвенкийского района и 
быстровозводимым крытым спортивным комплексом в поселке Тура. Владимир Бахарь 
ответил, что средства на эти объекты в бюджете 2016 года предусматриваются. 

Депутаты поддержали предложение вынести вопрос о корректировке бюджета на 
сессию, договорившись дополнительно обсудить проблему, поднятую Валерием Вэнго, о 
нехватке средств на выплату «кочевых». 

Дискуссию вызвал вопрос о внесении изменения в закона края о господдержке северного 
оленеводства. Законопроектом предлагается дополнить его положением, регулирующим 
порядок предоставления мер государственной поддержки северного оленеводства. До 
настоящего времени товаропроизводители (оленеводческие хозяйства, являющиеся 
юридическими лицами) могли получать субсидии по двум основаниям: по закону края «О 
социальной поддержке граждан, проживающих в Эвенкийском муниципальном районе 
Красноярского края» (субсидии на поддержку домашнего северного оленеводства) и по 
закону края № 3-868 (субсидии на компенсацию части затрат на содержание поголовья 
северных оленей или субсидии на компенсацию части затрат на наращивание поголовья 
северных оленей по выбору сельскохозяйственного товаропроизводителя). 

Имеющееся «задвоение» мер государственной поддержки северного оленеводства, по 
мнению правительства края, нарушает принцип эффективности использования бюджетных 
средств. Однако депутаты при обсуждении законопроекта высказали свои опасения о том, что 
поспешное принятие этого документа может навредить развитию оленеводства в крае. В 
полной мере «задвоение» касается лишь муниципального предприятия «Суриндинское», 
которое пользуется обеими мерами поддержки. 

Депутаты рекомендовали принять проект закона в первом чтении, запланировав 
проанализировать, не ущемляет ли разработанный документ интересы оленеводов. 
Заместитель председателя комитета Валерий Вэнго отметил, что в представленном проекте 
есть спорные моменты: 

«Закон о государственной поддержке северного оленеводства реализуется у нас уже 
третий год. Поголовье оленей растет, а средств постоянно не хватает». 

Newslab 
 

Депутаты красноярского Заксобрания рекомендовали министрам экономить на 
перелетах 

Депутаты Законодательного Собрания края обсудили корректировку бюджета. 
Докладчиком выступил министр финансов края Владимир Бахарь, который рассказал об 
основных изменениях в Законе «О краевом бюджете на 2015 год и плановый период 2016—
2017 годов». Из доклада министра следовало, что по отдельным отраслям экономики 
наблюдается замедление роста, по некоторым — сохраняется выполнение плана. В целом 
ситуация достаточно стабильная. 

Обсуждая доклад, депутаты задали министру ряд вопросов. В частности, Николай Фокин 
поинтересовался, предусмотрены ли изменения в выплатах коренным народам Крайнего 
Севера, ведущим кочевой образ жизни. Вера Оськина обратила внимание коллег на 
наполняемость бюджета за счет торговли алкоголем. По ее сведениям эта доля снижается за 
счет роста контрафакта. Павел Семизоров задал вопрос о том, как учитывается при 
корректировке бюджета рост цен на оборудование, в частности медицинское. 

Подводя итоги обсуждения законопроекта, вице-спикер, председатель комитета Алексей 
Клешко задал докладчику вопрос о мерах по снижению затрат на содержание 
государственных служащих: «Мы у себя в Законодательном Собрании еще в мае приняли 
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решение о лимите командировок и о перелетах только эконом-классом. 
Аналогичного решения от исполнительной власти мы не дождались. Странно наблюдать, 
когда министры, рассуждая о сложной экономической ситуации, приостановили индексацию 
заработной платы бюджетников в этом году и при этом дружно летают бизнес-классом. 
Попрошу передать нашу озабоченность по этому поводу председателю правительства». 

Также Алексей Клешко обратил внимание на необходимость плотной работы с 
налогоплательщиками. 

По итогам заседания был принят ряд заключений и рекомендаций, которые должны быть 
приняты к сведению. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае вырастут расходы на повышение качества жизни населения 
7 октября на заседании комитета по здравоохранению и социальной политике депутаты 

Законодательного Собрания Красноярского края обсудили корректировку бюджета. С 
докладом об основных параметрах главного финансового документа выступил глава 
профильного министерства Владимир Бахарь. 

На госпрограмму «Развитие системы социальной поддержки населения Красноярского 
края» в этом году планируется увеличить расходы на 1 млрд 274 млн рублей. В частности, на 
повышение качества жизни отдельных категорий граждан и степени их социальной 
защищенности за счет федерального бюджета и ПФ планируется направить 8 млн рублей — 
на ежегодные денежные выплаты почетным донорам России, 644 тыс. рублей — на 
соцподдержку Героев Социалистического Труда и полных кавалеров ордена Трудовой Славы, 
340 тыс. рублей — для оказания адресной финансовой помощи гражданам Украины. 

636 млн рублей составят субсидии краевого бюджета на предоставление мер 
соцподдержки по оплате ЖКХ отдельным категориям граждан. 88 млн рублей пойдут на 
субсидии по ЖКХ малообеспеченным гражданам. 63,5 млн рублей потребуется 
дополнительно для ежемесячной денежной выплаты ветеранам труда края, пенсионерам, 
родителям и вдовам военнослужащих. 14,5 млн рублей направят для компенсации расходов 
на проезд инвалидам к месту проведения обследования, медико-социальной экспертизы, 
реабилитации и обратно. Для социальной поддержки семей, имеющих детей, при 
корректировке бюджета предлагается увеличить расходы почти на полмиллиарда рублей. 

В этом году на реализацию госпрограммы края «Развитие здравоохранения» расходы 
увеличиваются на 155 млн рублей. Федеральный бюджет перечислил краю 40 млн рублей в 
целях осуществления единовременных компенсационных выплат медицинским работникам 
при переезде для работы в учреждения здравоохранения сельских территорий. 

Депутаты Юрий Данильченко, Алексей Протопопов и Владимир Фокин подняли вопрос, 
связанный с кредиторской задолженностью медицинских учреждений. Такая ситуация, как 
считают народные избранники, недопустима и требует решения. Ряд вопросов задали 
парламентарии Марина Добровольская, Владимир Седов, Татьяна Волоткевич. По итогам 
обсуждения законопроект был рекомендован к рассмотрению на сессии в первом и во втором 
чтении. 

Newslab 
 
10 чиновников в администрации Толоконского нарушили антикоррупционный закон 

10 сотрудников администрации губернатора Красноярского края Виктора Толоконского 
уличены в нарушении антикоррупционного законодательства.  

Как сообщили в четверг в региональной прокуратуре, надзорным ведомством была 
проведена соответствующая проверка, которая показала, что должностными лицами 
администрации допускались нарушения закона", свидетельствующие о несоблюдении 
обязанностей, связанных с прохождением государственной службы". 

В данном случае, в частности, речь идет о несоблюдении требований, обязывающих 
чиновников предоставлять сведения о своих расходах, а также расходах супругов и 
несовершеннолетних детей.  
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Кроме того, государственные служащие администрации губернатора Красноярского 
края отражали не все полученные доходы, а также не сообщали об участии их супругов в 
коммерческой деятельности. 

"Значительная доля выявленных нарушений была связана с представлением 
чиновниками недостоверных (неполных) сведений о счетах в банках и остатках денежных 
средств на них. В ходе проверки выявлены также нарушения действующего 
законодательства, как при проведении конкурсов на замещение вакантных должностей 
государственной службы, так и при размещении на официальном портале "Красноярский 
край" в сети Интернет информации о принимаемых мерах по противодействию коррупции". – 
добавляют в прокуратуре. 

В настоящее время, 10 чиновников администрации Толоконского, имена которых не 
называются, привлечены к дисциплинарной ответственности. 

Сибинфо 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: зарплата учителя - 35 тыс. руб. - на 8% выше средней по экономике     
В прошлом году средняя зарплата учителей в России на 8% превысила среднюю по 

экономике, хотя это и не предел, заявил президент РФ Владимир Путин на встрече с 
лауреатами всероссийского конкурса "Учитель года России-2015".  

Он признал, что "разброс (зарплат) очень широкий от региона к региону". "Понимаю 
прекрасно, что денег никогда не хватает и это, наверное, не должно быть пределом, но все- 
таки это объективный показатель (превышение средней зарплаты учителей среднего 
показателя по экономике)", - сказал В.Путин.  

Глава государства назвал важным повышение престижа профессии учителя. Он 
напомнил, что еще в 2005 году средняя зарплата педагогов в РФ составляла 6,5 тыс. рублей, 
что равнялось 77% от среднего заработка в стране. Кроме того, президент сообщил, что по 
сравнению с 2010 годом в России в четыре раза выросли расходы на общеобразовательные 
программы, в консолидированном бюджете 2014 года они составили 1,4 трлн рублей.  

"Это очень значимая и солидная цифра", - сказал президент.  
Кроме того, президент привел данные, что на сегодняшний день подавляющее 

большинство школ в России подключены к Интернету, хотя еще 10 лет назад этот показатель 
составлял лишь 3,7%.  

"Есть и вещи, которых раньше вообще не было, - продолжил В.Путин. - Например, в 
сельских школах вообще не было такого понятия как школьный автобус. Сейчас 98% сельских 
школ имеют возможность пользоваться этой услугой".  

В.Путин отметил наличие и других позитивных моментов, но признал, что существуют и 
проблемы.  

 ИА "Финмаркет" 
 

Минобороны России назвало циничными заявления Пентагона о будущих потерях в 
Сирии   

Официальный представитель Минобороны России генерал-майор Игорь Конашенков 
прокомментировал выступление министра обороны США Эшли Картера в НАТО, где он 
предрек России военные потери в Сирии. "В своих оценках действий американских военных в 
различных операциях, проводимых ими по всему миру, представители Минобороны России 
ни разу не опускались до публичных ожиданий гибели американских солдат. Не говоря уже об 
обычных американцах", - заявил Конашенков.  

Он отметил, что сегодняшнее заявление главы Пентагона Эштона Картера, "к 
сожалению, более чем наглядно характеризует нынешний уровень политической культуры 
отдельных представителей власти США. А точнее - степень их цинизма по отношению к 
остальному миру". "Уверен, что ни один американский генерал такого бы себе никогда не 
позволил", - подчеркнул он.  
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Выступая на пресс-конференции в НАТО, Картер заявил, что действия России в Сирии 
"могут иметь последствия для самой России", он не удивится, если начнутся 
террористические акты против России и "через несколько дней российские военные начнут 
нести потери в Сирии". 

Ведомости 
 

Захарова промыла мозги западным журналистам. Дипломат развенчала мифы об 
операции в Сирии 

Существуют два мифа, распространяющиеся в западных СМИ в связи с российской 
военной операцией в Сирии. Об этом заявила в четверг, 8 октября, официальный 
представитель МИД РФ Мария Захарова. 

"Один из распространенных мифов состоит в том, что Россия наносит удары по тем 
позициям, где ИГИЛ (запрещенной в России террористической организации) нет, и вместо 
ИГИЛ Россия якобы уничтожает гражданское население, умеренную оппозицию. Все это идет 
со ссылкой на неназванные источники, на источники в государственных органах западных 
стран. Я хотела бы еще раз сказать: по линии Министерства обороны дается полная 
информация относительно хода военной операции, тех целей, которые поражаются", - 
сказала дипломат. 

Вторым вымыслом является утверждение, что Москва планирует отправить на борьбу с 
террористами сухопутные войска. 

"Еще один миф, который все-таки, несмотря на все наши усилия, продолжает 
существовать, а именно - относительно начала проработки и обдумывания наземной 
операции со стороны России на территории Сирии", - уточнила Захарова. 

Официальный представитель МИД РФ также назвала главную цель присутствия 
Воздушно-космических сил РФ в Сирии - содействие политическому урегулированию в этой 
стране. 

"Хотела бы вновь подчеркнуть, что все меры, которые Россия предпринимает в 
сирийском направлении, подчинены главной цели - содействию достижения политического 
урегулирования в этой стране. Без этого невозможно восстановить ее единство и суверенитет 
на всей территории, обеспечить стабильность и комфортное сосуществование всех 
этноконфессиональных групп", - отметила дипломат. 

По мнению Захаровой, цели и задачи России в Сирии сейчас активно искажают 
западные СМИ. Однако российская авиация используется там исключительно для борьбы с 
боевиками. 

Российские Военно-космические силы начали наносить точечные удары по объектам 
запрещенной в России террористической группировки "Исламское государство" в Сирии 30 
сентября. С просьбой о военной помощи к Владимиру Путину обратился президент Сирии 
Башар Асад. 

Сейчас на территории Арабской Республики базируются штурмовики Су-25, 
бомбардировщики Су-24, Су-34, истребители Су-30. Удары наносятся по складам с 
боеприпасами, командным пунктам боевиков, лагерям подготовки. 

С 7 октября в операции участвуют корабли Каспийской флотилии. 
«Утро» 

 
Законно работающих мигрантов в РФ стало на треть больше     

Трудовые мигранты, приезжающие в РФ, стали внимательнее относиться к 
требованиям миграционного законодательства, сообщил заместитель руководителя ФМС РФ 
Вадим Яковенко на заседании руководителей миграционных ведомств стран БРИКС в Сочи в 
четверг.  

По его словам, с начала 2015 года число лиц, привлекаемых к административной 
ответственности за нарушения миграционного законодательства, снизилось, а законно 
работающих трудовых мигрантов выросло более чем на 30%.  
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По данным ФМС, ежегодно на территорию РФ прибывает порядка 15-16 млн 
иностранцев, их них 80% - из стран СНГ. С момента введения института патента 
деятельность ФМС уже принесла в бюджеты всех уровней порядка 60 млрд рублей.  

При этом более 1,5 миллионам мигрантов с 2013 года запрещен въезд в Россию из-за 
нарушений условий пребывания в стране, сообщил В.Яковенко. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Россияне составляют 80% из общего числа отдыхающих в Крыму     

Граждане России составляют 80% из общего числа отдыхающих в Крыму, сообщил 
журналистам министр курортов и туризма республики Крым Сергей Стрельбицкий. Около 10% 
отдыхающих - это украинцы.  

Крым уже принял почти 4 млн туристов, к концу года есть надежда, что республику 
посетят не менее 5 млн человек, добавил он.  
  По его словам, за лето Крым посетили более 1,5 тыс. туристов из западных стран, не 
желающих это афишировать.  

 Министр добавил, что более 200 тысяч человек смогли посетить республику при 
помощи чартерных программ.  

"Сейчас рост турпотока составляет более 34% по отношению к аналогичному 
показателю 2014 года. Мы приняли уже более 4 млн туристов, при этом за весь прошлый год 
приняли только 3,8 млн", - добавил он. Он также отметил, что Крым активно развивает 
сотрудничество с Турцией.  

В настоящее время обсуждается развитие паромного сообщения между Стамбулом и 
Севастополем и строительство гостиниц высокого класса. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Граждане садятся на диету. Самым ощутимым для россиян стал рост цен на 
коммуналку и мясо 

Текущие расходы граждан сокращаются три месяца подряд, сообщил вчера 
исследовательский холдинг «Ромир». В низкодоходной части населения расходы снизились 
на 7,5%. А жители мегаполисов уменьшили расходы в сентябре почти на 8%. Наиболее 
ощутимым для граждан оказался рост коммунальных тарифов и цен на продукты питания, 
сообщил в четверг Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 
Экономия и бедность становятся главным трендом сезона, шутят социологи. 

В сообщении ВЦИОМа говорится, что самым ощутимым для граждан оказался рост 
коммунальных платежей. Увеличение суммы оплаты коммуналки в последние месяцы 
заметили 82%. При этом почти каждый второй – 47% – назвал рост значительным. 

Около 79% респондентов в первую очередь говорят о росте цен на мясо. В январе 2015 
года стоимость мяса посчитали высокой 77%. Около трех четвертей респондентов 
наблюдают подорожание сахара – 73% (в том числе 40% считают, что цены «значительно 
выросли»). О росте цен на молочные продукты говорят 72% респондентов, при этом 30% 
называют этот рост значительным. 

Большинство опрошенных сообщили, что повысились цены на крупы и макароны (64%), 
хлебобулочные изделия (65%), овощи и фрукты (65%). Не дешевеет и бензин – это заметили 
67% респондентов. 

Комментируя полученные данные, руководитель исследовательских проектов ВЦИОМа 
Юлия Баскакова отметила: «Товары и продукты продолжают дорожать. Более заметен рост 
цен в столице, но и уровень жизни здесь выше. Более важно, что рост цен замечают в первую 
очередь малообеспеченные группы населения,  те, кто уже не может переходить на более 
дешевые продукты питания и товары. Для них заметны даже небольшие на первый взгляд 
изменения – просто потому, что на счету каждый рубль.  Проблема в том, что это очень 
широкий слой россиян – треть опрошенных, кому хватает денег только на еду и кто с трудом 
сводит концы с концами». 
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О том, что россияне переходят на жесткий режим экономии, говорят и 
результаты мониторинга исследовательского холдинга «Ромир». В сентябре текущего года 
индекс покупательской активности сократился на 0,7% относительно августа, что с учетом 
месячной инфляции в 0,6% вылилось в реальное падение расходов на 1,3%. Повседневные 
расходы россиян остаются на уровне ниже показателей двухлетней давности три месяца 
подряд.  

В сентябре средний чек покупок стал меньше на 0,7%, при том что цены в среднем 
выросли на 0,4%. Это говорит о том, что россияне от оптимизации и закупки запасов перешли 
к стратегии жесткой экономии. Лидерами в этом вопросе стали жители мегаполисов и крупных 
городов, которые сократили в сентябре свои расходы почти на 8%. Представители 
низкодоходной части населения уменьшили свои траты на 7,5%. Уточним, что к этой группе 
статистика и социология относят тех, чей доход не выше прожиточного минимума. Сегодня по 
РФ он равен 10,017 тыс. руб. (для пенсионеров – 8,21 тыс. руб.). Причем для этой категории 
граждан сокращение расходов означает немедленное ухудшение качества питания. Между 
тем дешевые сегменты продовольственного ассортимента дорожают быстрее, чем дорогие. 

Напомним, что рост цен, согласно августовскому опросу Левада-Центра, год от года 
беспокоит россиян больше всего – именно этот показатель последние 4 года граждане 
указывают в качестве своих основных тревог. Но если в 2012 году цифры на ценниках пугали 
67% опрошенных, то в августе 2015 года их число выросло до 78% респондентов. 
Примечательно, что на 2% (с 3% в январе до 5% в августе 2015 года) больше опрошенных 
отметили, что, по их наблюдениям, цены на некоторые товары и услуги выросли более чем на 
100%. 

За период с 29 сентября по 5 октября 2015 года индекс потребительских цен, по оценке 
Росстата, составил 100,1%, с начала года – 110,5% (с начала 2014 года – 107,1%). По 
подсчетам статистиков, цены росли в среднем на 0,02% в сутки. За прошедшую неделю цены 
на яйца и масло подсолнечное увеличились на 3,0% и 1,4% соответственно, на сосиски, 
сардельки, рыбу мороженую, сыры, хлеб пшеничный 1-го и 2-го сортов, рис, макаронные 
изделия, печенье, карамель, конфеты, чай – на 0,3–0,8%. В то же время свинина, баранина, 
сахар-песок стали дешевле на 0,3–0,7%. 

Снижение цен на плодоовощную продукцию в среднем составило 0,2%, в том числе на 
морковь – 3,1%, картофель – 1,2%, яблоки – 1,0%, капусту – 0,9%. Одновременно свежие 
огурцы и помидоры подорожали на 3,5% и 2,9% соответственно, лук – на 0,5%. 

Инфляция отражается и на другом статистическом показателе – индексе 
потребительской уверенности (ИПУ). Этот термин можно расшифровать – условно – как 
готовность гражданина совершать покупки, не опасаясь, что завтра он останется без средств 
к существованию. По данным Росстата, ИПУ в 3-м квартале 2015 года по сравнению с 
предыдущим кварталом снизился на 1 п.п. и составил минус 24%. 

У граждан нет иллюзий и в отношении изменения личного материального положения. 
Этот индекс, согласно Росстату, в 3-м квартале снизился на 4 п.п. и составил минус 13% (в 
предыдущем квартале он составил минус 9%). Доля респондентов, ожидающих улучшения 
своего материального положения в течение следующих 12 месяцев, составила 8% (во 2-м 
квартале 2015 года – 9%). Доля отрицательных оценок увеличилась до 27% (во 2-м квартале 
– 23%). Экономия граждан, смена их потребительских привычек несет за собой сокращение 
розницы, а в целом – снижение темпов роста многих отраслей промышленности. 
Домохозяйства являются конечными пользователями продукции, и снижение 
потребительской активности негативно отражается на экономике в целом. 

«Экономическая ситуация из-за сокращения потребительского сектора в России будет 
ухудшаться, – считает руководитель аналитического отдела MFX Capital Роберт Новак. – 
Учитывая, что наша экономика все же ориентирована на внутреннее потребление, было бы 
наивно ожидать, что девальвация национальной валюты или тренд импортозамещения 
смогут нивелировать спад в потребительском секторе». Однако, отмечает Новак, от этого 
есть и позитивный эффект – спад потребительского спроса способствует снижению 
инфляционных ожиданий. Это позволит ЦБ в ближайшем будущем продолжить процесс 
смягчения денежно-кредитной политики для стимулирования потребления и инвестиций (до 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

конца 2016 года ключевую ставку могут снизить до 5–5,5%). Тем более что потенциал 
роста кредитования в России в последнее время стараниями ЦБ значительно увеличился 
(только в 2015 году кредитование экономики сжалось на 2,5 трлн руб.). 

С этим согласен и управляющий директор Hedge.pro Илья Бутурлин. «Ожидаемая 
мягкая политика Банка России простимулирует и потребление, и рост деловой активности. 
Чем ниже ключевая ставка ЦБ, тем ниже ставки в коммерческих банках, тем более 
доступными становятся кредиты для населения». 

Вчера на заседании правительства глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев 
заявил, что, согласно базовому прогнозу ведомства, на основании которого был сформирован 
проект бюджета на 2016 год, ожидается восстановление потребительского спроса.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Первая мировая информационная война: цель – Россия 
Российский институт стратегических исследований подготовил масштабное 

исследование с говорящим названием: «Кризис на Украине и крымские события 2014: 
практика информационной войны». Эксперты аргументированно доказывают: против России 
ведётся самая настоящая война, которая носит фронтальный и очень жёсткий характер. А 
повод всегда найдётся: вчера это была Украина, сегодня – Сирия. 

Как подчеркнул начальник сектора проблем региональной безопасности Центра 
евроатлантических и оборонных исследований РИСИ Игорь Николайчук, эту 
информационную войну с полным основанием можно назвать «первой мировой», поскольку в 
неё включились практически все ведущие мировые державы, за исключением разве что 
Китая. А украинский кризис стал поводом и зримым воплощением этих «боевых действий». 

В течение 2014 года эксперты РИСИ мониторили медиаресурсы более 40 стран, отбирая 
материалы, в которых Россия упоминалась в контексте украинских событий. Картина 
получилась очень выразительная: в иные дни количество публикаций такого рода 
зашкаливало за 700. Объяснить такой энтузиазм интересом читательской и зрительской 
аудитории довольно сложно. Игорь Николайчук привёл пример с одним американских сайтом, 
попросившим своих читателей найти на карте мира Украину. Большинство упорно искало эту 
страну в Индии или Канаде, но не в центральной Европе. «Мы все понимаем, что газетная 
площадь и объём теленовостей не безразмерны, но тем не менее тема России в контексте 
Украины занимала значительную их часть», – отметил эксперт. 

Самый большой взрыв публикаций вызвало присоединение Крыма. Как подчёркивают 
эксперты, именно в этом событии и кроется главный корень информационной войны. 
Следующий пик – крушение малазийского «боинга». Для информационной войны всегда 
нужны поводы и как заметил Игорь Николайчук, если бы этой катастрофы не было, её 
следовало бы выдумать. 

В качестве отдельного параметра для мониторинга эксперты ввели так называемый 
«индекс агрессивности» – количество негативных публикаций на одну нейтральную. В 
обычное время такой индекс может составлять две-три негативные публикации на одну 
нейтральную. Но на пике информационной войны в некоторые дни он доходил до 70 
негативных публикаций. 

Причём произошло это тоже не само собой, а после соответствующего окрика 
представителя Госдепа США Виктории Нуланд, заявившей, что Запад проигрывает 
информационную войну России. После этого количество негатива в мировой прессе резко 
возросло, а на Украине стали спешно отключать российские телевизионные каналы. Кстати, 
как рассказал Игорь Николайчук, Виктория Нуланд неоднократно заявляла, что для неё 
неважно, сколько фабрик и заводов захватили ополченцы, гораздо важнее, сколько 
телевизионных вышек находится под их контролем. Для представительницы Госдепа в 
борьбе за Украину есть, похоже, личный интерес: её предки в своё время бежали от 
еврейских погромов в США из Бессарабии. 
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После разносов Нуланд «индекс агрессивности» резко вырос даже в таких 
нейтральных к конфликту странах, как Саудовская Аравия и Италия. Ну а бесспорными 
лидерами по агрессивности практически весь год выступали Германия, США и Франция, 
причём Германия опережала остальных. 

Подобное почти истерическое нагнетание негатива в отношении России не могло не 
вызвать отторжение у аудитории. Как известно, в некоторых немецких городах прошли 
демонстрации против дезинформации в СМИ, а в блогах на сайтах газет читатели стали 
активно высказывать своё недовольство необъективным освещением событий на Украине. 

Как заметила главный редактор бюллетеня «Российский вектор», доцент МГУ им. М.В. 
Ломоносова Марина Янгляева, отражение украинских событий в мировой прессе показало, 
что национальной журналистики как таковой больше не существует, вместо неё действуют 
глобальные медиасистемы. «Никаких разных точек зрения нет, мы видим одновекторное 
мышление и выстраивание общей линии фронта», – отметила эксперт. 

А директор Российского института стратегических исследований Леонид Решетников 
заключил: «Складывается впечатление, что вся западная пресса управляется из одного 
центра, а спустя пару дней указания оттуда доходят до некоторых российских СМИ». По его 
мнению, цель этой информационной войны – ослабление, а лучше – разрушение 
безопасности России. Сегодня её новый виток можно наблюдать в Сирии. Но на этот раз 
Россия более подготовлена к ней. Как подчеркнул Леонид Решетников, «Украина нас многому 
научила». Действительно, трудно придумать что-то принципиально новое. Неслучайно 
эксперты заранее предупреждали, что теперь Россию обвинят в бомбардировках «мирных 
граждан». А на очереди – провокации вроде катастрофы с «боингом» с большим числом 
жертв. 

Что же касается Украины, то как подытожил Игорь Николайчук, «информационный проект 
«Украина» мёртв». Это сразу же стало заметно и по публикациям в СМИ: их количество 
теперь редко превышает 10 в день. По всей видимости, Запад не хочет писать о провале 
совей миссии на Украине. Так что, как заметила заместитель директора РИСИ Тамара 
Гузенкова, «Украина умрёт тихо и её последние конвульсии в западных СМИ просто не 
заметят». 

Леонид Решетников также уверен, что судьба этого территориального образования 
печальна. Были лихорадочные попытки создать нацию на нацисткой основе, но они ни к чему 
не привели – нации не создаются на базе ненависти и агрессии, подчеркнул эксперт. 
Искусственно созданное при участии советской власти государство оказалось 
нежизнеспособным – и в таком виде никогда уже существовать не будет. Таким образом, 
Украина оказалась разменной монетой в мировой информационной войне и её главной 
жертвой. 

politobzor.net 
 
Источники из окружения Якунина рассказали, почему было принято решение об 
отставке главы РЖД 

Окончательное решение об отставке Владимира Якунина с должности главы 
«Российских железных дорог» было принято после того, как его сын Андрей направил заявку 
на получение британского гражданства. Об этом телеканалу «Дождь» рассказали два 
источника, близких к Якунину. 

«В ситуации войны с Западом подобное было расценено как акт предательства», — 
сказал один из собеседников. 

Недовольство Владимира Путина, по этой информации, вызвали и справки «особой 
важности», подготовленные ФСБ и Федеральной службой по финансовому мониторингу 
(Росфинмониторинг). В них были приведены сведения о движении средств РЖД. 

«В компании продолжали выкачивать деньги даже тогда, когда президентом было четко 
сказано «хватит», — рассказал собеседник «Дождя», добавив, что часть секретных 
документов по аффилированным с РЖД компаниям предоставили западные партнеры. 

Среди офшоров, тесно связанных с деятельностью госкомпании, в СМИ неоднократно 
упоминались зарегистрированные в юрисдикции Кипра транспортные компании Far East Land 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

Bridge и «Региональная гостиничная сеть». По данным РБК и Reuters, обе компании входили 
в контролируемый Андреем Якуниным инвестфонд VIY (Venture Investments & Yield 
Management LLP). Фонд зарегистрирован в Лондоне, где Якунин-младший живет больше пяти 
лет. 

Сам Якунин комментировать эту информацию телеканалу отказался. 
Владимир Якунин возглавлял ОАО «РЖД» с июня 2005 года. В конце августа 2015 года 

по собственной просьбе был освобожден от занимаемой должности распоряжением 
правительства в связи с переходом на другую работу. 17 августа тогдашний врио губернатора 
Калининградской области Николай Цуканов, участвовавший в кампании по выборам главы 
региона, предложил выдвинуть кандидатуру Якунина в Совет Федерации и получил его 
согласие. Однако после отставки Якунин сообщил, что решил отказаться от должности 
сенатора и сосредоточиться на экспертно-научной и общественной деятельности. 

После ухода Владимира Якунина газета «Ведомости» со ссылкой на слова 
федерального чиновника, пожелавшего остаться неизвестным, сообщила, что тот ушел в 
отставку после того, как его попросили сократить издержки компании, а он отказался. По его 
словам, без субсидий РЖД справится только в случае роста тарифов на 17,7%. Чиновники не 
могли допустить такого роста тарифов, поэтому Минэкономразвития предлагало РЖД 
ограничиться 30 млрд рублей, вице-премьер Аркадий Дворкович — 75 млрд рублей. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.10.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 29 ▼ 0, 41 

EUR 70, 31 ▼ 0, 16 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


